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明けましておめでとうございます。謹んで新年のお喜びを申し上げます。旧年中
は学園の運営につきまして、暖かいご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
さて、学園は一昨年来、多様な教育・運営にかかる改革に着手してまいりました。
この改革の柱となったのは第一に“教育の質の向上”“学ぶ意欲の喚起”です。そ
の実現に向けて教員の任期制・成果給制度の導入、学生による授業評価や教職員研
修実施により教育内容の質を保証するなど教育環境の整備に努めてきました。さら
には、来年度から卒業試験を導入し、社会に有為な人材として送り出すため出口を
厳しくします。
ノースアジア大学では来年度から観光学科を開設、また、経済学部に「医療・健
康コース」、法学部に「ジャーナリズムコース」を新設します。明桜高校でもコー
スや教育カリキュラムの見直しを行うなど学園全体で時代のニーズに応じた教育を
提供します。

第二に“学生・生徒の学習・生活支援の充実”です。学生にふさわしいマナーや身だしなみを指導する教
育指導員の配置、学生の相談を受け、コミュニケーションをとる場として「学生相談室」「ほっとスペース」
を設け、また規則正しい食生活を促すための食券制度を導入しました。これらの取り組みによって“積極性
に欠ける・マナーが悪い・食習慣が乱れている”というような現代の学生が共通して抱える課題を克服させ
たいと考えています。
このほか学園では、国際性を身に付けた人材の育成に力を入れています。今後、社会では海外、特にアジ
ア地域における語学力やコミュニケーション能力を生かした活躍が求められるでしょう。グローバル化が進
み、経済交流・文化交流ともに、ますます活発になっています。とりわけアジアの地域は、世界におけるそ
の存在感を急速に大きなものにしています。このことから本学では、韓国（東亜大学校）、中国（北京外国
語大学、南開大学漢語言文化学院、天津市和平区国際交流促進会、天津市旅遊局、天津中国国際旅行社）、
アメリカ（メトロポリタン州立大学経営学部）などアジアを中心とする多くの海外の機関と交流協定を結び、
学生を留学や研修に送り出したいと考えています。
また、今年度から設けた留学生別科は「日本を学びたい、日本で学びたい」という外国人に対する初期段

階の日本語学習として有効なものとなることでしょう。留学生に対しては奨学制度（本学独自の奨学金や国
連大学との協力による育英金貸与）を充実させて、積極的に本学への受け入れ体制も整えています。
学園を取り巻く現状としましては、大学全入時代が到来して大学間競争が激化し、各大学は学生の獲得に
向けてその研究・教育や学生支援の差別化をすることで活路を見い出しています。少子化の進行の影響は大
学に限ったものではなく、学園が有する幼稚園、保育園、高校でも顕著となっています。このような現状に
おいて「選ばれる大学、高校、幼稚園・保育園」となるために改革の速度を速めてきたのです。
教育の差別化は、学生・生徒や地域社会の要請を迅速に適正に捉えて教育・支援サービスを提供し、満足
度を高めてもらうことによって図られると考えます。
本年も改革の速度を緩めることなく、同時にその質的充実を一層進めてまいります。学生・生徒と教職員
が「学ぶこと・教えること・支えること」それぞれの本分を尽くすことで、より大きな学園の目標を達成し
ていきたいと思います。関係各位の一層のご支援ご協力をお願い申し上げます。
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本学法学部法律学科に来年４月、ジャーナリズム

コースを新設いたします。

このコースは社会的事象を法的にとらえることを

基本とし、調査、取材を通じて情報発信できる能力

を培います。ジャーナリストの輩出を目指すほか、

企業や行政の企画、広報で活躍できる人材を育成し

ます。本コースで身に付けた物事のとらえ方、表現

の仕方はさまざまな職業で役立つものです。

新設するのはジャーナリズム論、メディア論、キャ

スター論、番組制作論、報道現場論の５科目。実践

を重視し、記者やキャスターを講師に迎えて技術論

を習得します。この実践の成果を発表する場として、

記事などを載せるインターネットサイトの開設など

も計画しています。

このコースの新設を記念して12月12日、秋田駅東

口「アルヴェ」きらめき広場で「１億2,000万人の

ジャーナリスト」と題した講演会を開催しました。

講師に読売新聞秋田支局長の岩本洋二氏を迎え、

コーディネーターとして丹内モモコ・秋田放送ラジ

オ制作部次長、またゲストにブラボー中谷さん、バ

リトン伊藤さんが出演しました。

講演では情報が氾濫する実社会での「情報」の見

方や考え方、記者時代の裏話のほか、記者の視点か

らの現在流行しているお笑い分析など幅広く話しま

した。

最後に「今は新聞やインターネットから得た情報

から価値を判断する時代になってきた。なぜその現

象が起きたのか

を探り、情報を

見極めることが

大切であり、情

報化社会に損を

せずに生きてい

く手段になる」

と結びました。
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12月17日・18日の両日、

中国天津市和平区人民政

府訪日団が本学を訪問し

ました。この訪問は、本

学が留学や交流を提携し

ている同区の�学光（パ

ン ズィガン）副区長を

総合研究センターの客員

教授に迎えることに伴う

委嘱式と今後の同区との交流のあり方について実務

者間で話し合いを進めるためのものです。

委嘱式は17日の午後１時から本学40周年記念館講

堂で行なわれ、両学部長を始めとする大学関係者列

席のもと、小泉健理事長兼学長から�副区長に委嘱

状が手渡されました。小泉理事長兼学長は「グロー

バルな視野で、アジア諸国との交流を通じて大学教

育を行なう大学として、アジアに関する学術交流を

深めるためには�先生のような教育者が必要と考え

ていました。先生には快く受けていただき、大変感

謝しています」と挨拶。それに対して�副区長は

「今回、客員教授に就任することは、私にとっても

更に勉強できるいい機会であり、皆さんの信頼に応

えられるように自分の知識を活かしたいと思ってい

ます。そして友好・交流の関係を広く深いものにし

たいと思います」と述べました。

続いて、同区訪日団との国際交流にかかわる打合

せが行なわれました。この打合せでは、今年６月に

「留学生に関する協定」を提携した同区国際交流促

進会のほか、天津市旅遊職業中等専門学校、天津市

新化職業大学の実務者との間で各校の概要説明をし

た後、学生の進路動向や留学生の受入れ・送り出し

の可能性について協議しました。

この後、訪日団一行は大学施設を見学し、明桜高

校の嶋田耕也校長を表敬訪問しました。明桜高校は

来年度から中国天津市への研修旅行を再開すること

が決定したことから、今回の訪日に併せて、実務者

の顔合わせが行なわれました。

中国山東省出身の44歳。

教育学部博士（南京師範大学）。

【 �学光 副区長の略歴 】

曲阜師範大学教育科学研究院副委員長、教育学部副主任

天津市教育科学研究院 教育理論研究所所長

〃 教育発展研究センター主任

〃 教育戦略と発展研究所長

〃 副院長

現在 天津市和平区人民政府副区長
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今回報道部は、韓国釜山ご出身の法

学部講師、洪済植（ホン ジェシュク）

先生に取材を行い、お話を伺いました。

洪先生は大阪市立大学法学部出身、同

大学院法学研究科修士課程を終了し博

士課程を満期退学しています。青森八

戸大学での勤務を経て本学に赴任され、

法学部では「商法総論」「商行為法」

「経営法学」の授業を、経済学部では

「会社法」「手形小切手法」を担当して

います。
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法学部講師 洪 済植

―日本に来た理由を教えてください
私の時代は学生運動が盛んで、勉強よりも政治に興味のある学生
がほとんど、落ち着いて勉強の出来る時代ではありませんでした。
どうしても勉強がしたかったので、大学を中途退学して留学しまし
た。当時韓国では、ドイツやアメリカに留学する人が多かったので
すが、自分に希少価値を付けたくて日本を選びました。

―授業内容でこころがけていることは
わかりやすい授業でなくてはならないと思っています。そのため
に最初に授業の全体的な概要について提示し、学習目標を定めます。
そして重要な論点についてはクローズアップして板書しながら、わ
かりやすく説明するようにして、授業が終わる段階では次回の予習
範囲について伝え、予習してもらっています。

―学生時代の思い出
一生懸命アルバイトをしながら、勉強も自分なりに頑張っていた
つもりです。
新聞の朝刊を配りながら、法学の重要な用語の定義などを勉強を
していた記憶があります。覚えたいことを手に書いて、新聞配達の
合間にパっと見て走りながら覚えたりもしました。他にも、焼肉店
などでもアルバイトをしていましたが、やはり新聞配達が健康にも
時間節約にもよかったですね。
大学生は多くのことを経験することが大切ですので、本学の学生
にもぜひ勧めたいです。

―学生に一言
遊びも勉強も上手な学生になって欲しいと思っています。とにか
く、学生には自分のために頑張って欲しい。その結果、親への恩返
しになります。また、人間関係について大事なものは基本的なルー
ルを守ること、大学時代にモラルを身に付けて社会に出て能力を発
揮してもらいたいです。勉強に勤しむのは２、３年で、あとは就職
活動などで、長い期間ではありません。その中で、自分がノースア
ジア大の学生であるというプライドを持って、将来の自分のイメー
ジを固めて、実現のために高い目標を定めて頑張って欲しいです。

また、先生とは韓国との国際関係についてなどたくさんお話をさ
せていただきました。
取材へのご協力どうもありがとうございました。

報道部 三浦晃（法１年）

12月20日、ノースアジア大学は国際連合大学と協
力大学契約を結び、同大が実施しているFAP（国
連大学私費留学生育英資金貸与事業）に32校目の協
力大学として参加することになりました。
この事業は、国連大学が日本政府と国際協力銀行
から資金協力を受け、協力大学を通して、開発途上
国出身の私費留学生が日本で学ぶために必要な資金
を無利子で貸与する制度です。2003年の制度発足以
来、約600人の私費留学生に支給されました。

例えば、留学生が在学中に大きな金額の支払い
（授業料、寮費、教材費、PC購入費、ゼミ研修費
など）を必要とした時、この制度を利用することが
できます。留学期間により10万円から１万円単位
（最高金額40万円）の貸与が受けられ、月１万円ず
つ返していくことで経済的な負担を和らげられます。
これまで本学の留学生への援助は奨学金の給付の

みでしたが、育英資金の貸与制度が加わったことで、
留学に際しての奨学制度の選択肢が増えました。
本学では留学生に対して、学業を無事に修了する

だけでなく、その学業成果、質を高めてもらいたい
と考えています。そのため、経済的な負担を解消す

る手段として同制度を勧め、また貸与や返還に伴う
手続きが円滑に行なえるようサポートします。

その他の留学生のメリット
・国連大学留学生支援プログラムのインターン
シップに応募できる。

・国連大学グローバルセミナーなど各種イベン
トに参加できる。

・成績優秀者は表彰され、賞金が与えられる。
・同事業のエッセイコンテストに応募し、入賞
すれば賞金が与えられる。

また、協力大学になったことで、留学生以外の本
学在学生も国連大学留学生支援プログラムのインター
ンシップに応募し、
参加することができ
ます。国際機関の活
動、国際協力、在日
留学生との交流に関
心のある学生にとっ
ては有意義なものと
なることでしょう。

国国国連連連大大大学学学 FFFAAAPPPににに協協協力力力大大大学学学とととしししててて参参参加加加
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キャリアセンターでは、入学後からの早い時点で卒
業後の進路を考えてもらうため、１年次からキャリア
デザインの支援を行っています。
キャリアデザインとは自分自身の生き方について、
どのようなことに重点を置き、自分らしく生活してい
くべきかをプロデュースすることです。これは仕事に
関することだけではなく、余暇、学習、ライフイベン
ト（結婚、出産、転職）、家族との過ごし方など、生
涯にわたるライフスタイルまでを含めて考える必要が
あります。
その支援は、１年次から就職に向けたガイダンスを
行なうほか、就職・進学者向けの情報を提供する資料
室を設けていつでも活用できるようにしています。
就職への支援として活動を補助するガイダンス、講
演会を実施しています。ここでは、「自分自身を考え
ること」、「就職活動の方法」や「就職内定者から活動
体験談」などのさまざまな説明を行い、就職に向けて
の具体的な意識づけをしています。
就職資料室には、過去の求人票や先輩たちの就職活
動に関する情報提供などと共に、就職活動に利用でき

るパソコンを設置しています。これは、就職情報サイ
ト、自社の採用専用ホームページにしか求人情報を出
さないという企業も多くあり、就職情報サイトやイン
ターネットを利用した情報収集方法などが必要となっ
ていることから設置しています。
また、学生からの就職・進路に関するさまざまな質
問や相談に随時応じており、「学生が望む就職・進路
の実現」のためにきめ細かな支援をしています。

キャリアデザインをサポートする４研究室
「この職業に就きたい」「この資格を取りたい」と

いうような目標が決まったら、達成に向けて努力ある
のみです。適切な指導と充分な教材、集中して学べる
環境として各研究室を活用してください。
研究室生になると専用の学習ブースが貸与され、専
門書籍の利用や同様に試験合格を目指す先輩や友人と
の情報交換、交流などのメリットもあります。また、
専任講師や大学・短大の教員が学習・生活の両面から
サポートをしています。

キキキキキキキキキキキキキキャャャャャャャャャャャャャャリリリリリリリリリリリリリリアアアアアアアアアアアアアアセセセセセセセセセセセセセセンンンンンンンンンンンンンンタタタタタタタタタタタタタターーーーーーーーーーーーーーををををををををををを活活活活活活活活活活活用用用用用用用用用用用しししししししししししよよよよよよよよよよよううううううううううう

人間が自分自身の生き方を決め、人生をプロデュー

スすること。このことは「キャリアデザイン」と呼ば

れています。本学でもこの４月、キャリアデザインの

考え方を取り入れました。そこで１年次から指導して

いくという観点から、これまでの「就職支援課」を改

め、「キャリアセンター」として新たなスタートを切

りました。

キャリアセンターには昨年２月の警察官・公務員試

験対策室の新設に始まり、行政・司法、税務会計研究

室を発展・拡充したほか、観光奨学生が勉強に集中し

て臨むことができる観光研究室を新設しました。

次に、本学の就職状況について触れさせていただき

ます。はじめに雇用の動向について「団塊世代の退職

者増加」や「少子高齢化に伴う労働力の減少」等が相

まって、県外企業を中心に求人数の増加は見られるも

のの、企業の採用方針として、「質」を重視している

ことに変わりはなく、「ハードルを低くしてまで採用

したくない」これが企業の本音のようです。

次に本学の12月１日現在の就職内定率について、大

学が66.9％（前年同月比14.1％増）短大31.9％（同20.8

％増）とまずまずの数値といえるでしょう。今後は、

未内定学生を中心に個別の相談支援を行い、学生の就

職に結び付けたいと思います。

最後に、これから就職活動を始められる学生諸君に

一言。まずは徹底した自己分析を行うこと。そして本

課への気軽な相談はもちろん、就職資料室には職業適

性診断、就職試験対策、求人検索の３システムが備え

られているので大いに活用してほしいと思います。さ

らに、おおよその企業が求めているのは「学歴」より

も「学力」そしてコミュニケーション力と基本的なマ

ナーを身に付けた学生です。このことを肝に銘じて就

職戦線に臨んでほしいと思います。

キャリアセンター事務課長

小 坂 修一郎

特 集

警警察察官官・・公公務務員員試試験験対対策策室室 税税務務会会計計研研究究室室
◆目指す試験・資格は 警察官など各種公務

員試験合格

… ◆目指す試験・資格は 税理士・会計士など…

観観光光研研究究室室 行行政政・・司司法法研研究究室室
◆目指す試験・資格は TOEIC、旅行業務取

扱管理者など
… ◆目指す試験・資格は 司法書士、行政書士

など

…
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7月 8月 9月 10月 11月 12月 1月 2月 3月 4月 5月 6月 7月

情報収集期 就職活動実行期 内定獲得期

自己分析
多角的に自分

を見つめ直し

自分を知ろう。

業界・
企業研究
各企業や業界の

情報収集をし、

比較検討しよう。

OB・
OG訪問
先輩から情報収

集しよう。

エントリーシート・
履歴書
自分を売り込むための最高

のスパイスを作成しよう。

セミナー・
会社説明会
様々なセミナーに積

極的に参加してドン

ドン質問しよう。

選考・面接
本番です。今までの

成果を十分出して、

企業に自分を売り込

もう。

内 定
自分の成果が問われ

る時です。４月～５

月が内定のピーク。

内定後
残りの大学生活

を思いっきりエ

ンジョイしよう。

就職活動のポイントを先輩に聞く ポイントごとに
指導担当者からアドバイス

―就職活動は、何から始めればいいのでしょうか？
企業研究・業種研究、自己分析、筆記試験・総合適性
検査（ＳＰＩなど）の対策、企業セミナー参加、就職情
報サイト（リクナビ・マイナビなど）への登録など、就
職試験に向けて準備することはたくさんあります。
特に自己分析。つまり「自分ってどんな人？」という
ところから出発してみてください。自分と向き合い、良
いところも悪いところも受け入れることが大切。また、

企業・業種研究といっ
て世の中にはどんな会
社があり、どんな仕事
をしているのかという
ことを調べましょう。
そこで、企業セミナー
などに参加して直接、
人事の方や社員の方か
らお話を聞くのも１つ
の方法だと思います。

アドバイス

自己分析は自己アピールにつながるようにすること。
これまで自分が置かれている環境（家族、友人関係や普
段の生活）などの基本的なところからスタートすると長
所に結びつけることができるものです。また、求人票を
見るためには職種を知ることから始めましょう。企業研
究、自己分析を進めて、背伸びをせず今の自分にベスト
マッチするところを見つけ出しましょう。

―先輩は就職活動をいつから始めて、内定をもらいまし
たか？
３年の10月くらいに就職を意識し始めて、就職サイト
に登録しました。内定は５月の後半にいただきました。

アドバイス

開始時期については、早ければ良い、遅ければ悪いと
いうことではなく、人それぞれに時期があります。企業
の採用活動もそれぞれ違います。いざ活動しようとした
時「就職試験がすでに終わってしまった」ということが
ないように、早めに活動しておいて損はないと思います。

―就職試験（筆記・面接）までにやっておくべき事は？
まずはエントリーシート（企業が独自に作成した応募
用紙）や履歴書を充分に考えて、注意して記入すること
です。
筆記試験、特にＳＰＩの勉強はずっと継続してやるべ
きです。また、受ける企業によって筆記の傾向が違うの
で、インターネットやキャリアセンターで調べました。
面接については、これだけは誰にも負けない自分の武
器を作っておくべきだと思います。話し方のコツとして、
言いたいことを文章で頭に入れるのではなく、単語を頭

に入れておくこと。そ
して自分の言葉で、自
分の素直な気持ちを伝
えるのが一番だと思い
ます。

アドバイス

エントリーシートは
企業へのアプローチの
始まりであり、その内
容が面接時の企業から
の質問につながっていくので記入は慎重に。書き方など
キャリアセンターで指導しているので有効に活用してく
ださい。
面接時、マニュアルどおりの受け答えや無理をした答
えでは「質問の意図を十分に理解していないのか」、「初
めから答えを覚えてきたのか」と企業にはマイナスイメー
ジで取られてしまいます。自分の言葉を用い、気持ちに
素直に答えることが大切です。面接は練習あるのみ。キャ
リアセンターでは、面接の個別指導を行っていますので、
対策を十分にしましょう。

―これから就職活動を始める人へのアドバイスを
就職活動とは、自分とはどんな人間か、どのように大
学生活を送ってきたかなど自分と正面から向き合う機会
です。これは私が感じたことであり、就職活動を終えた
人はそれぞれ異なる感想があると思います。しかし、こ
れだけは断言できるということがあります。それは、①
今できることをやれるだけやる、②素直な気持ちを伝え
るということです。一生懸命やっているほど行き詰るこ
とがたくさんあります。そんな時は、１人で悩まないで
友達に相談したり、キャリアセンターで、考えている事・
悩んでいる事・つらい事を相談したりしましょう。１人
で何もせずにいるよりは前進できます。
また、素直な気持ちはどんな飾られた言葉よりも相手
の心に響くはずです。就職活動中は、いろいろな企業の
方や学生と出会えます。会った人たちからいろいろな話
が聞け、たくさんのことを学べるので、多くの出会いを
大切にして、就職活動を楽しんでほしいと思います。

アドバイス

就職活動に正解はありません。また、完璧な準備も難
しいものです。就職活動中は、いろいろな人と出会い、
いろいろな壁にぶつかり、考えさせられたり悩んだりし
て、日々、自分自身が変化していくものです。その変化
は成長の証なのです。変化＝成長は大変な苦悩を伴いま
すが、それを楽しむくらいの気持ちを持つことが出来れ
ば、きっと素晴らしい出会い（就職）が待っているでしょ
う。苦労した人ほど「天職」に辿りついているように思
います。



11月9日、秋田ビューホテルを会場に本学キャリア
センター主催「企業研究セミナー」が行なわれました。
このセミナーには県内外の企業81社、大学３・４年
生、短大１・２年生約350人が参加しました。現在、
就職活動中の大学４年生・短大２年生にとっては「内
定に大きく前進するチャンス」であり、大学３年生・
短大１年生にとっては「就職活動のスタート」となり
ました。
各企業の面談ブースには、緊張した表情の学生たち
が訪れ、採用担当者から企業概要や業務内容、また採
用計画についての説明に真剣に聞き入っていました。
面談を終えた山田裕介さん（法３）は「就職情報サイ
トに登録は済ませましたが、このセミナーが就職活動
のスタート。まずは思い切って第１希望の企業ブース

に行きました。担
当の方に運動部に
所属しており、ア
ルバイトや社会経
験が無いのは不利
ではないかなど不
安な点を聞いてみましたが、問題はないと言われ、安
心しました。このあとも数社回ってみます」と話しま
した。
セミナーに参加した企業からのアンケートによると、
採用にあたってはマナーやコミュニケーション能力、
また積極性やチャレンジ精神が重視されるようです。
企業側は人材発掘に、学生側は採用情報の収集にと互
いに真剣な面談が行なわれました。

学生らに就職活動開始を促す

本本本学学学主主主催催催企企企業業業セセセミミミナナナーーー

11月11日、カレッジプラザ講堂（明徳館ビル２階）
で「中国との関係について」と題した鼎談が開催され、
約130人が参加しました。
講師に本学総合研究センター客員教授の福岡政行氏、
石川 好氏を招いて、小泉健理事長兼学長の司会で進
められました。
始めに福岡、石川両氏から中国についての講演が行
なわれ、続いて鼎談の形式で意見が交わされました。
鼎談の要旨は次のとおりです。
中国は非常に広大なため地方まで政治が行き届いて
おらず、国家としてのまとまりに欠けるところがある。
そこで最近は温家宝首相が政治の浸透に向けて各県を
訪れている。
また、先ほど中国共産党の党大会が５年ぶりに開か
れたが、これまで技術者などのものづくりに関係する
官僚が多かったのに対し、今回は弁護士や経済学者な
どが多い。これは、今まで何かと規制の緩かった中国
も、法律を重視しなければいけない時代に入ったとい
える。
中国は今、人材づくりに力を入れている。中国共産

党では、人材育成とアメリカとのネットワーク形成の
ために、毎年党内の優秀者をハーバード大学に留学さ
せている。また、中国は地方と中心部とでは大きな格

差があるが、地方
出身者が勉強によっ
て格差社会から脱
却出来るようなシ
ステムも設けてお
り、それに伴う人々
の向上心も大変なものがある。
このように大きく変化する中国だが、そこで避けて

通ることの出来ない様々な問題が生じている。変わろ
うとする中国国民のエネルギーを、政治で統制してい
くことが出来るのかという問題である。現在、中国共
産党がそれを図っているが、中国は地方と中心部では
政治の影響力に差があり、それに加えて政治をあまり
信用しない個人主義的な思想があるため、非常に困難
な問題である。
また、経済が急速に発展していることと関連して、

環境問題や消費の問題が挙げられる。これから中国で
は、工業生産や日常生活において、石油などの資源の
消費が多くなっていくだろう。
様々な面で躍進を続ける中国であるが、多くの問題
が浮き彫りになりつつあるのも事実である。これらの
問題にどう対処していくかが、今後の課題となるだろ
う。

鼎談「中国との関係について」

ノースアジア大学
ウィンドオーケストラ・コンサート

12月14日、秋田市文化会館大ホールを会場にテノー
ル歌手小林彰英氏、ピアニスト腰塚健二氏を迎え、明
桜高校吹奏楽部とノースアジア大学・秋田栄養短期大
学吹奏楽部が合同でノースアジア大学ウインドオーケス
トラ・コンサートを開催しました。会場には一般の方、
学園関係者など約700人が出席し、楽曲を楽しみました。
コンサートに先立ち、小泉健理事長が「この度、念

願であった小林先生と腰塚先生を迎えて大学・短大、
高校の吹奏楽部
が合同で初のコン
サートを開催する
事ができました。
６月に開催した式
典での両先生との
共演で、生徒らは
新しい音楽の眼を

見開くこととなり、今まで以上に熱心に取り組むよう
になりました。今回のコンサートがどのような展開に
なっていくのか、今から心躍らせて期待しています」
と挨拶しました。
コンサートは第１部クラシック、第２部声楽、第３
部ポップスの３部構成で行われ、第１部クラシックは、
力強い金管楽器と滑らかでやさしい木管楽器のハーモ
ニー。第２部声楽では、小林氏、腰塚氏と明桜高校吹
奏楽部員が３曲を共演しました。
第３部ポップスでは、軽快なテンポの演奏で会場の

観客を魅了し、盛況のうちにコンサートを終了しました。
また、今回のコンサートは、「ＮＨＫ歳末助け合い」
のチャリティーコンサートとして開催、共同募金の呼
びかけを行いました。この日に集まった募金36,472円
は学生の手を通じて、後日ＮＨＫ秋田放送局に届けら
れました。

後後後期期期シシシテテティィィカカカレレレッッッジジジレレレポポポーーートトト
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障害者福祉シンポジウム開催
知的障害者グループホームのあり方を考える

平成19年12月９日、秋田看護福祉大学の「地域福祉保健研究会」が主

催して、障害者福祉シンポジウムを開催しました。このシンポジウムは

今年で４回目になり、学生と一般市民がともに学び合う機会として、地

域にも定着してきています。今回も100名を超える参加者がありました。

今年のテーマは「知的障害者グループホームの生活と課題」で、実際

にグループホームで生活している方達も、シンポジストとしてお招きし

ました。第一部では、ホームでの生活や仕事の様子をビデオ映像で紹介

した後、ご本人やバックアップ施設の職員が、それぞれの立場から意見

を述べました。第二部はディスカッションで、フロアの参加者も交えて、現状や課題について活発に意見を交換しま

した。

障害者福祉は大きく変わろうとしており、今後、たくさんの方々が施設を出て地域で暮らすことになります。その

生活の場となるのが、空き家屋などを再活用するグループホームやケアホームです。今回のシンポジウムは、看護や

福祉を学ぶ学生にとっても、制度と社会の実情を両面から学ぶ良い機会になりました。

看看護護福福祉祉大大

「ビジネスエリート養成講座」開講

韓国の現代経済事情を学ぶ

後期シティカレッジ「ビジネスエリート養成講座」が経営会計や経営戦略を課題

として昨年10月から12回にわたり行なわれています。その講座の中で、東亜大学校

（韓国）社会科学大学経済学科教授で本学客員教授の金 昌男氏による特別講義が

11月７日、カレッジプラザ（明徳館ビル２階）で開講されました。

金教授は「韓国製造企業の賃金率と要素所得分配－国際的比較観点から」と題し

て、韓国における製造企業の賃金水準、労働費用と労働分配率、労働市場と所得階

層の二極化などについて触れました。ここで韓国の労働環境は90年代後半から労働

供給過剰状態にあり、非正規雇用の増加や男女の賃金格差拡大などさまざまな問題

を抱えていると説明。この状況は、日本と同様もしくは日本より格差の質としては

縮めることが難しく、危惧されると述べました。今後の課題としては資本分配率を

引き上げ、設備投資拡大と技術革新を促進することで、国際競争力の強化と生産規模

の拡大、正規雇用の拡大と所得分配の公正化を進めるべきであると考えを述べました。

講演の後に行なわれた質疑応答では、出席者の間から「韓国経済、企業のめざま

しい発展の一方で、日本と同様の雇用問題や格差問題を抱えていると知った」など

の感想が交わされました。

大大学学ココンンソソーーシシアアムムああききたた

明桜高校は、来年度から制服を一新します。新しい制服は男子、女子と

もに「グレー」を基調としたシンプルなデザインのブレザー型です。

高校は今年度から校名を改め、入試の合格基準も厳格化しました。学業

を重視してそれぞれが充実した高校生活を送ることを基本方針としていま

す。

高校では、５月に制服検討委員会を立ち上げ、教員・生徒に２度のアン

ケートを実施し、意見を取り入れながら委員が検討にあたってきました。

制服の変更は、新たにスタートした明桜高校を印象づける引き締まったデ

ザインを心がけて選考しました。

制服の仕様として、シャツはポロシャツタイプで長袖、半袖ともに白を基本に襟に特徴（男子が水色と白の縦じま、

女子がピンクと白の縦じま）があります。女子の夏服は従来のオーバーブラウスを継続して着用することになります。

また、男子のスラックスはブレザーより少し薄めのグレーのチェック柄、女子はグレーのチェック柄のキュロットス

カートで活動的に着こなすことができます。

来春、明桜高校の制服を変更

[冬 服] [夏 服]

イイメメーージジ一一新新にに一一役役
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英語教育・指導の強化を図る

11月から外国人専任講師を起用

12月７日、のびのび幼稚園・保育園では、毎年恒例のもちつき会

が行われました。

保護者の方々に呼びかけ、当日は園児のおじいさん、おばあさん

達も参加して、子ども達と一緒におもちつきを楽しみました。

子ども達も、この日は朝から三角巾をかぶり大はりきり�お米が

だんだんおもちになっていく様子を興味津々見つめていました。子

ども達からの声援をうけ、おじいさん達の杵を持つ手にも力が入り

ます。

つきたてのおもちは、すぐにあんこ・きな粉・つゆもちに分けら

れ、子ども達の待つ保育室へと運ばれました。一番人気はつゆもち。

おかわり続出でした。

おじいさん、おばあさんたちから「子どもたちに掛け声をかけて

もらい元気をもらいました」「とても楽しかった。また来年も来た

い」と嬉しいお手紙をいただきました。

明桜高校生徒の作品が入賞

秋田県警ラッピングバスのイラストに

11月10日、斉藤慧未さん（明桜高校２年）の描いたイラストが、安心・安全をテーマとして秋田県警察本部「みんなで

描こう�安心で安全な秋田県づくり」事務局が募集したラッピングバスのデザインに採用されて表彰されました。

表彰を受けた斉藤さんは、「自分の作品が、ラッピングバスとなったことはとても嬉しい。秋田が安心で安全になった

ら良いと思います」と感想を述べました。

また、「横断歩道を渡る時には、自

動車などに対し、手を挙げて自分のい

る場所がしっかりわかるようして欲し

い」と描いたイラストへの思いも話し

てくれました。

斉藤さんが描いたイラストは、秋田

市内の路線バスに直接ペイントされて、

運行することになります。

明桜高校は、11月１日付けでソーフィン･テイト氏を専任教員に迎え

ました。テイト先生はこれまでも非常勤講師として国際コミュニケーショ

ンエリアで「英会話」の授業を担当していました。今後は専任教員とし

て職員室に常勤することから授業時間以外の指導や放課後の英会話クラ

ス（生徒の自主的な学習活動）の指導にも力を入れることができます。

テイト先生はスコットランド・エディンバラ大学で英語学を専攻され

ました。日本語を同大IALS（応用言語学習研究所）在学中に１年間学

び、2000年に来日。秋田県内の中・高等学校のALT（外国語指導助手）

を経て2004年から明桜高校に勤務しています。

テイト先生は「英語に対して構えず、コミュニケーションのためのも

のと考えて、コミュニケーションをとりたいという気持ちを高めて楽し

く学び、世界を広げてほしい」と話しました。

また、専任教員への起用について嶋田耕也校長は「英会話指導のほか、

難関大学等の２次試験対策として英作文指導などにもあたってもらいた

い。高い日本語能力とエディンバラ大学で英語学を学んだ確かな指導力

を持っており、生徒の学力向上だけでなく英語科教員の実力向上にも一

役買ってもらいたい」と期待を寄せています。
ソーフィン･テイト氏

のびのび幼稚園・保育園でもちつき会

力を合わせておもちをついたよ


